

segala fakta dan angka yang dapat dijadikan bahan untuk menyusun suatu keperluan⁸. Sedangkan sumber data adalah subyek dari mana data diperoleh⁹. Adapun jenis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data kualitatif, mengenai sejarah berdirinya sekolah.

Adapun sumber data yang dapat diperoleh melalui:

1. Data primer adalah data yang bersumber dari informasi secara langsung berkenaan dengan masalah yang teliti. Seperti dikatakan Moloeng, bahwa kata-kata atau ucapan lisan dan perilaku manusia merupakan data utama dan data primer dalam suatu penelitian¹⁰. Adapun data primer dalam penelitian ini adalah kepala sekolah, dan guru PAI yang ada di SMP Bahrul Ulum Surabaya. Selain itu, peneliti juga menggali data primer ini kepada Wakil Kepala (Waka) Kurikulum di SMP Bahrul Ulum Surabaya. Informasi sebagai data utama dalam penelitian ini adalah kepala sekolah, guru, siswa, wali murid, dan orang sekitar sekolah. Adapun data pendukung diperoleh dari dokumen-dokumen berupa catatan lapangan dan lain-lain, sebagai tambahan data pendukung atau yang disebutkan juga data sekunder.¹¹

⁸ Suharsimi Arikunto, 2002, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*, Jakarta: Renika Cipta, Hal. 91

⁹ Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik* Hal. 102

¹⁰ Lexy J. Moelono, 2002, *Metode Penelitian Kualitatif*, Bandung: PT. Remaja Rosdakarya, Hal. 112

¹¹ Sumadi Suryabrata, *Metodologi Penelitian* (Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 1998), 85

2. Sumber data sekunder adalah data yang lebih dulu dikumpulkan oleh orang yang ada diluar penelitian¹². Dalam hal ini buku-buku (literatur) dan dokumen-dokumen yang ada di SMP Bahrul Ulum Surabaya. Mulai dari RPP mata pelajaran Aqidah Akhlak di SMP Bahrul Ulum Surabaya.

d. Pendekatan Penelitian

Penelitian ini menggunakan paradigma kualitatif dengan pendekatan deskriptif kualitatif, yaitu penelitian yang tidak menggunakan perhitungan data kuantitatif. Karena permasalahan penelitian bersifat kompleks, holistik, dinamis, dan penuh makna, sehingga dalam penelitian deskriptif kualitatif yang menjadi tujuannya adalah ingin menggambarkan realitas dan empiris yang sebenarnya sesuai dengan fenomena yang ada secara mendalam, rinci, dan tuntas¹³.

Peneliti melihat masalah implementasi CTL dalam mata pelajaran Agama di SMP Bahrul Ulum secara menyeluruh dan utuh. Setelah itu, peneliti akan menganalisa fenomena yang terjadi di peserta didik selama proses belajar mengajar dengan menggunakan metode CTL tersebut.

e. Pengumpulan Data

¹² Winarno Surahmad, 1991, *Pengantar Penelitian Ilmiah Dasar Metodik Tehnik*, Bandung: Tarsito, Hal. 162

¹³ Sarfiah Faisal, *Pokok – Pokok Penelitian Kualitatif Dan Kuantitatif*, Makalah Latsar Penelitian, 1991, 3

Metode pengumpulan data adalah cara yang digunakan untuk mengumpulkan data yang diperoleh dan sesuai dengan tujuan penelitian. Dalam pengumpulan data ini bisa juga didukung dengan analisis deduktif dan analisis induktif. Berfikir reflektif ini adalah berfikir dalam proses mondar-mandir secara sangat cepat antara induksi dan deduksi, antara abstraksi dan penjabaran.¹⁴

Metode yang digunakan penulis adalah:

1. Observasi (Pengamatan)

Observasi sering kali diartikan sebagai pengamatan dan pencatatan dengan sistematisa berbagai fenomena yang diteliti.

Winarno Surahmad memberikan ulasan tentang metode ini:

“Teknik pengumpulan data dimana peneliti mengadakan pengamatan secara langsung (tanpa alat) terhadap segala gejala-gejala subyek yang diselidiki, baik pengamatan itu dilakukan didalam situasi sebenarnya maupun dalam situasi buatan khusus diadakan¹⁵.

Winarno menambahkan bahwa observasi bukan hanya sekedar pengamatan dan catatan akan tetapi di dalamnya terdapat tujuan , alat dan sistem. Metode observasi peneliti di gunakan untuk memperoleh data tentang keadaan, sarana dan prasarana, serta kegiatan yang di SMP Bahrul Ulum Surabaya.

2. Interview (Wawancara)

¹⁴ Prof. Dr. Noeng Muhajir, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: Rake Sarasin, 1996), hal.3-4

¹⁵ Winarno Surahmad, 1990, *Pengantar Penelitian Ilmiah, Dasar, Metode, Tehnik*, Bandung: Transito, Hal. 162

Yaitu mengkaji buku yang sesuai tema penelitian peneliti, diantaranya sumber tulisan, karya-karya intelektual berbentuk buku, majalah, surat kabar, dan lain-lain

f. Teknik Analisis Data

Analisa data merupakan upaya mencari dan menata secara sistematis catatan hasil observasi, wawancara, dan lainnya untuk meningkatkan pemahaman peneliti tentang kasus yang diteliti dan menyajikannya sebagai temuan bagi orang lain. Sedangkan untuk meningkatkan pemahaman tersebut analisa perlu dilanjutkan dengan upaya mencari makna (*meaning*) (Nasution, 2003) .

Mengingat penelitian ini menggunakan *field research*, maka sebagaimana lazimnya menggunakan analisa kualitatif deskriptif induktif yakni analisis yang dilakukan hanya sampai pada laporan yang menggambarkan apa yang terjadi. Teknik analisa seperti itu berlangsung secara intensif, mendalam, komprehensif, rinci dan tuntas.

Dalam penelitian kualitatif ini, data kuantitatif bukanya tidak dipakai, data kuantitatif dijadikan salah satu rujukan saja dalam rangka memahami dan memperoleh pengertian yang mendalam dan komprehensif mengenai permasalahan yang diteliti. Karenanya analisa kualitatif fokusnya pada rujukan makna, deskripsi. Penjernihan dan penempatan

data pada konteksnya masing-masing dan sering kali melukiskan didalam kata-kata dari pada didalam angka-angka (Hadi, 1993)

Data yang sudah dihimpun, dianalisis dan diinterpretasikan kemudian diolah menjadi laporan tertulis dalam bentuk laporan peneliti. Teknik penulisannya diklasifikasikan menjadi dua, yakni kajian pustaka dan kajian empiris. Metode berfikir yang digunakan dalam kajian pustaka adalah deduktif, sedangkan dalam kajian empiris menggunakan induktif. Metode berfikir deduktif adalah “apa saja yang dipandang benar pada semua peristiwa dalam suatu kelas atau jenis sebagai hal yang benar pada semua peristiwa yang termasuk dalam satuan jenis itu”. Sedangkan metode induktif berarti “berangkat dari fakta-fakta atau peristiwa-peristiwa yang kongkrit itu ditarik generalisasi-generalisasi yang mempunyai sifat umum”(Moeloeng, 1993). Dengan demikian laporan dalam penelitian ini menggabungkan antara metode berfikir induktif dan metode deduktif.

g. Sistematika Pembahasan

Untuk memberikan gambaran pemikiran terhadap maksud yang terdapat dalam pembahasan skripsi ini, maka perlu adanya sistematika pembahasan, adapun sistematika pembahasannya adalah sebagai berikut:

Bab satu merupakan pendahuluan yang berisikan latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan pembahasan, manfaat penelitian,

definisi operasional atau jabaran istilah – istilah kunci dari judul, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

Bab dua merupakan landasan teori yang menjelaskan tentang latar belakang “Upaya Peningkatan Pembelajaran Siswa Kelas VII A Mata Pelajaran Agama Tentang Bahasan Iman Kepada Allah Dengan Menggunakan Model Pembelajaran CTL di Smp Bahrul Ulum Surabaya” Yang meliputi: a) Metode Pembelajaran Contextual Teaching and Learning (pengertian CTL, komponen CTL, karakteristik CTL, implementasi CTL). b) Pengertian Pembelajaran.

Bab tiga profil umum SMP Bahrul Ulum Surabaya yang meliputi letak geografis, profil umum SMP Bahrul Ulum, Visi dan misi SMP Bahrul Ulum Surabaya, struktur kepengurusan SMP Bahrul Ulum Surabaya, dan Daftar dewan guru dan pengawas SMP Bahrul Ulum Surabaya

Bab empat merupakan penyajian dan analisis data, yaitu meliputi: a) Upaya Peningkatan Pembelajaran Siswa SMP Bahrul Ulum Surabaya, b) Penggunaan Metode CTL Pada Bab “Iman Kepada Allah SWT” Mata Pelajaran Agama di Kelas VII A SMP Bahrul Ulum Surabaya, c) analisis data

Bab lima merupakan penutup, yaitu bab terakhir dari penyusunan skripsi yang berisi tentang kesimpulan yang dapat ditarik dari hasil penelitian dan kemudian dilanjutkan dengan pemberian saran – saran

